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No dia 23 de Abril de 2018, realizou–se a Reunião Extraordinária 465º do Conselho Estadual 1 

de Saúde (CESAU), das 08h00 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, 2 

situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião 3 

contou com a presença dos Conselheiros: Marcos Antônio Gadelha Maia e Isabel Cristina 4 

Cavalcanti Carlos – (Representantes da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará); Mirtes 5 

Brito de Oliveira e Maria da Paz Andrade Monteiro – (Representante do Ministério da Saúde 6 

– MS); Reginaldo Alves das Chagas – (Representante do Conselho de Secretários 7 

Municipais de Saúde – COSEMS); Rebeca Santos Lima de Wilson – (Representante da 8 

Secretaria das Cidades do Estado do Ceará); Linconl Diniz Oliveira – (Representante da 9 

Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves e 10 

Clóvis Leonel de Alencar Neto – (Representantes da Secretaria de Educação do Estado do 11 

Ceará – SEDUC/CE); Pedro Alves de Araújo Filho – (Representante das Entidades 12 

Estaduais dos Odontólogos); Geusa Maria Dantas Lélis – (Representante das Entidades 13 

Estaduais dos Enfermeiros); Gerlene Castelo Branco – (Representante das Entidades de 14 

Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Nara Cristina Batista Teixeira - 15 

(Representante das Entidades Estaduais de Representação de Profissionais de Saúde de 16 

Nível Médio); José Teles dos Santos  –  (Representante do Sindicato de Técnicos de 17 

Segurança do Trabalho); Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira e Izabel de Moura Pinto 18 

– (Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Francisco 19 

Antônio de Paulo – (Representante dos Agentes de Endemias); Francisco de Assis Marques 20 

Pires e Davyane Farias Correia – (Representantes da Federação de Entidades de Bairros e 21 

Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima – 22 

(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e 23 

Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira – 24 

(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira – 25 

(Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC); José 26 

Cardoso Mendes – (Representante da Federação dos Trabalhadores Empregados e 27 

Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE);  Laciana Farias 28 

Lacerda - (Representante da  Ordem dos Advogados do Brasil – OAB); Francisca Josilene 29 

Fernandes dos Santos – (Representante da Pastoral da Criança); José Célio Peixoto Silveira 30 

(Representante das Entidades dos Portadores de Patologia); Joaquim José Gomes Nunes 31 

Neto e Maria José Cardoso da Silva – (Representantes de Conselheiros Municipais de 32 

Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Maria Irene 33 

Filha de Sousa – (Representante de Conselhos Municipais de Saúde do Segmento de 34 

Usuário na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú); Cláudio Rodrigues de 35 

Lima – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos 36 

Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará); Esmael Roque Pires de Freitas e Lucinéa 37 

Oliveira Pires de Freitas – (Representantes das Associações Beneficentes de Idosos e 38 

Aposentados do Estado do Ceará). Não Justificaram ausência: Representante da Federação 39 

das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará; Representante dos Profissionais de 40 

Nível Médio do Estado do Ceará – FETRANCE/SINPAOCE; Representante da Federação 41 

dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do Ceará – FETRAECE; Representante dos 42 

Órgãos de Defesa da Mulher; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do 43 

Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará;  44 

Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos 45 

Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará; Representante de 46 

Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno 47 

Porte do Estado do Ceará. 48 

Participaram da Reunião: Antonia Luziene Lima. Assessores Técnicos do CESAU: Joana 49 

D'Arc Taveira dos Santos, José Hibiss Farias Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel 50 
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Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso 51 

Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, Rogena Weaver Noronha Brasil, Paulo César 52 

de Araújo, Hariádina Salveano de Sousa.  Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, 53 

Ozenir Honório da Silva, Kaio Stênio Targino Silveira e Ana Cristina Tabosa. Participantes: 54 

Raimunda Couto da Silva, Raimunda Rodrigues Teixeira,  Rejane Feliciano Leite, Francisca 55 

Lourdes de Sousa, Teresinha Ferreira, Jéssica Lisboa Campos. Pauta: 08h às 09h – 56 

Acolhimento;  09h às 10h  – Informes; 10h às 11h – Pareceres Técnicos/Recomendações; 57 

11h às 12h – Projeto de Reforma do Setor Saúde Financiamento do BIRD – PROEX +2, 58 

Nascer no Ceará; 12h às 13h – Almoço;  13h às 15h – Terapia Renal Substitutiva; 15h às 59 

16h – Programa Plantão Saúde Cirurgia (Cirurgias Eletivas); 16h às 17h – Debates e 60 

Encerramento.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho declarou aberta a 61 

Reunião Extraordinária 465º do Conselho Estadual de Saúde precedida dos informes. O 62 

Conselheiro José Teles dos Santos informou a respeito da realização do Abril Verde, 63 

atividade organizada pela CIST que será marcada por uma caminhada da praça da Bandeira 64 

até a praça do Ferreira. Informou que a ação acontecerá no dia 26 de abril com inicio previsto 65 

para as 8hs da manhã. Falou também do encontro da RENAST. O Presidente do CESAU 66 

Pedro Alves de Araújo Filho informou a respeito do Seminário via Web-Conferência 67 

tratando dos sistemas universais de saúde,seus desafios para o milênio organizado pelo 68 

CONASS e que acontecerá no HGF. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti 69 

Sousa Pinheiro informou a respeito das vagas remanescentes no quadro de conselheiros: 70 

Entidade de Representação dos Médicos, CUT, e o Conselho da Criança e do Adolescente. 71 

Lembrou que as entidades de pessoas com deficiência estão oficialmente sem 72 

representação, apesar da eleição já ter sido realizada. Estes só serão empossados na 73 

próxima Reunião Ordinária. O Secretário Adjunto José Cardoso Mendes justificou a 74 

ausência do conselheiro Asevedo Quirino de Sousa por motivos familiares. A Conselheira 75 

e Secretária Geral Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira informou a respeito da falta de 76 

representatividade da SESA no conselho Distrital de Saúde Indígena, e sugeriu que fosse 77 

tirado um nome de dentro do CESAU para ocupar esta vacância que esse conselheiro seja 78 

do segmento de gestão. Também falou do Acampamento Terra Livre em Brasília, de 23 a 27 79 

de abril, onde ela irá participar dessa manifestação. A Conselheira Maria da Paz Andrade 80 

Monteiro perguntou se na ausência de uma representação da SESA no Conselho Distrital 81 

Indígena, se outra entidade poderia ser indicada. Sugeriu a DISEI que é uma entidade ligada 82 

ao Ministério da Saúde. Outra manifestação foi sua inscrição na CIST para estar participando 83 

da discussão do RENAST. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho falou 84 

que certas alterações só podem acontecer mediante as Conferências Estaduais de Saúde. 85 

Informou que a reunião itinerante em Iguatu está confirmada entre os dias 23 e 25. Falou 86 

que as câmaras que tiverem trabalho preparem-se para apresentá-los já que o CESAU terá 87 

um stand. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto informou que no Conselho 88 

Municipal de Saúde de Fortaleza, a câmara de orçamento e finanças estará discutindo na 89 

manhã seguinte o pedido de aporte financeiro para a Farmácia do Município. O Conselheiro 90 

Francisco de Assis Marques Pires falou alguns descasos com relação a vacinação H1N1. 91 

Informou que nos dias 5 e 6 de Maio estará acontecendo o Congresso das Federações de 92 

Bairros e Favelas, no auditório da UECE. A Conselheira Isabel Cristina Cavalcanti Carlos 93 

informou que será realizado 1º Encontro Nordeste de Saúde da Família, para 3 mil pessoas 94 

de 12, 14 e 15 de junho, no Centro de Eventos. O Presidente do CESAU Pedro Alves de 95 

Araújo Filho informou a ocorrência do quórum e disse que a pauta será iniciada com a 96 

apresentação da proposta dos Critérios de Viagens para os Conselheiros para que esta 97 

proposta se torne uma resolução para organizar a rotatividade de pessoas durante as 98 

viagens. Em seguida foi feita a apresentação dos termos.  CRITÉRIOS PARA VIAGENS 99 

DOS(AS) CONSELHEIROS(AS), ASSESSORES(AS) E TÉCNICOS(AS) DO CONSELHO 100 
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ESTADUAL DE SAÚDE (CESAU) EM EVENTOS FORA DO ESTADO 1. Garantir a 101 

participação de Conselheiros(as) Estaduais de Saúde e Assessores(as) Técnicos(as) nos 102 

eventos externos relevantes para o fortalecimento do controle social, respeitando a paridade 103 

e a rotatividade por segmento; 2. A participação dos (as) Conselheiros(as) em eventos 104 

nacionais deve ter como pré-requisito a participação efetiva nas reuniões do Pleno, 105 

Comissões e Câmaras; 3. As indicações dos eventos temáticos dentro de suas câmaras e 106 

comissões deverão cumprir os critérios de paridade e rotatividade; 4. As Câmaras e/ou 107 

Comissões poderão indicar 01 (um) representante para participação em eventos temáticos 108 

a ser referendado pelo Pleno e as demais vagas serão eleitas no Pleno; 5. Os (As) 109 

conselheiros(as) candidatos(as) deverão estar presentes na Reunião do Pleno no ato da 110 

eleição, respeitando a paridade e rotatividade por segmento; 6. Os (As) conselheiros(as) 111 

devem assinar o Termo de Compromisso confirmando participação no evento. Nas situações 112 

de impedimento por motivos de força maior o (a) conselheiro(a) deverá comunicar em tempo 113 

hábil permitindo a substituição do mesmo; 7. A hospedagem e translado (aeroporto – hotel 114 

– aeroporto) é de responsabilidade do Conselheiro(a)/Assessor(a) Técnico(a), ressalvado 115 

situações excepcionais, tais como as Conferências de Saúde, que serão de 116 

responsabilidade da secretaria-executiva e/ou forem disponibilizadas pelos organizadores 117 

dos eventos; 8. O (A) Conselheiro(a) receberá diária e ajuda de custo conforme Decreto Nº 118 

30.719, de 25 de outubro de 2011, que dispõe sobre a concessão de diárias, ajuda de custo 119 

e passagens no âmbito da administração estadual direta e indireta, para o servidor público 120 

civil, militar e contratados temporários em viagem a serviço, e dá outras providências, que 121 

será pago em conformidade ao Cesau; 9. Para prestação de contas, o (a) conselheiro(a) e 122 

assessor(a) técnico (a) deverá apresentar, na secretaria-executiva, no prazo máximo de 5 123 

dias, contados do retorno da viagem, original ou segunda via dos canhotos dos cartões de 124 

embarque, ou recibo do passageiro obtido quando da realização do check in via internet, 125 

bilhetes, ou a declaração fornecida pela empresa e relatório de viagem; 10. Após esse prazo, 126 

o (a) conselheiro(a)/assessor(a) técnico(a) fica impedido de viajar até a regularização da 127 

prestação de contas; 11. Eventos realizados pelo Ministério da Saúde (MS) e/ou Conselho 128 

Nacional de Saúde (CNS) serão prioritários e nesses casos participarão 8 (oito) 129 

conselheiros(as) e 2 (dois) Assessores(as) Técnicos(as), respeitando paridade e 130 

rotatividade; 12. O Congresso Internacional da Rede Unida e o Congresso Brasileiro de 131 

Saúde Coletiva da Associação Brasileira de Saúde Coletiva (Abrasco) se aplicam os 132 

mesmos parâmetros do item 11; 13. Eventos temáticos como congressos, seminários, 133 

encontros, mesmo promovidos pelo MS e CNS, contarão com a participação de 4 (quatro) 134 

conselheiros(as) e 1 (um) Assessor(a) Técnico, respeitando a paridade e rotatividade; 14. 135 

Os eventos temáticos deverão constar no Planejamento Anual do Cesau para efeitos de 136 

previsão orçamentária/financeira; 15. Não se aplicam nesses critérios as Conferências de 137 

Saúde ou outros eventos que o colegiado considere pertinente a participação de um número 138 

maior de conselheiros (as); 16. A rotatividade por segmento tem por objetivo oportunizar a 139 

participação igualitária dos (as) Conselheiros(as) / Assessores(as) Técnicos(as) em eventos 140 

relevantes para o fortalecimento do Controle Social; 17. A rotatividade será controlada pela 141 

secretaria-executiva e será operacionalizada em sistema de rodízio da seguinte forma: a) O 142 

(A) conselheiro(a) que participar de um evento externo só poderá se candidatar para outro 143 

evento após todos (as) os (as) conselheiros(as) do mesmo segmento tiverem tido a 144 

oportunidade de participação, exceto quando não houver interessado; b) A escolha do 145 

participante sempre se dará por eleição direta no pleno do Cesau, respeitando a paridade e 146 

o sistema de rodízio; 18. Os (As) conselheiros(as) da mesma representação, titular e 147 

suplente, não poderão participar do mesmo evento externo, caso ambos se candidatem para 148 

o mesmo evento, a vaga será do mais votado. Em caso de disponibilidade de vaga este 149 

critério será desconsiderado; Casos omissos serão deliberados pelo pleno do Cesau.  A 150 
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votação foi proposta para o período da tarde. Em seguida, iniciou-se a apresentação do 151 

projeto de Reforma em Saúde. O Conselheiro Antônio Marcos Gadelha Maia realizou a 152 

apresentação dos projetos PROEX+II e programa Nascer no Ceará, comentou suas 153 

finalidades e funcionalidades sobre a estrutura de saúde e acreditação. Também focou na 154 

reforma da saúde no Estado do Ceará; Citou o professor Rafael e a criação de um comitê 155 

para ir de encontro com aos desafios para esse projeto e a criação de um documento 156 

chamado Plataforma Quente. Falou também dos principais desafios desse programa, 157 

relacionando as demandas, as ofertas de infraestruturada e os recursos humanos. Mostrou 158 

a fragmentação política-administrativa e organizacional. Citou a fragmentação clinica, 159 

destacando a atenção primaria, a detecção precoce, o manejamento clinico e o seguimento, 160 

bem como a fragmentação da pessoa. Deve ter um sistema social de apoio. Destacou o 161 

Recurso Humano principalmente na atenção primária que deverá ser fortalecida. Falou ser 162 

necessário integrar Serviço Social e Saúde. Mostrou as metas finais da reforma. Ainda sobre 163 

as reformas, mostrou um poucos dos caminhos a se percorrer através de agendas 164 

estratégicas, bem como suas propostas e projetos. Entre os projetos citou um que estava 165 

sendo desenvolvido em Caucaia, sobre o câncer de mama. O Conselheiro Reginaldo 166 

Alves das Chagas perguntou o que realmente esta sendo reformado. Quais ações e 167 

estratégias do estado para a mudança do modelo assistencial de saúde. E se na pratica  168 

haverá mais aporte e se as Macro se tornarão resolutivas? Citou que outros estados não 169 

tem as características que o Ceará tem no âmbito da saúde. Perguntou se isso seria 170 

mudado. O Conselheiro Antônio Marcos Gadelha Maia respondeu que basicamente o que 171 

será mudado é o “como fazer”. Disse que hoje existem muitos projetos para fortalecer as 172 

ações da saúde mas ainda não são postos em práticas. A Conselheira Maria do Socorros 173 

Marques disse que o grande desafio é que os projetos saiam dos papéis. Criticou a 174 

politicagem que está atrapalhando o sistema de Consórcios em Saúde. A Conselheira 175 

Francinete Cabral Lima falou que os conselhos de saúde a nível de unidade básica de 176 

saúde estão desempenhando seu papel de maneira muito insatisfatória. A Conselheira 177 

Maria da Paz Andrade Monteiro perguntou qual a articulação que os consultores de politica 178 

da SESA tem com o ministério da saúde. Também perguntou qual o diálogo que o Estado 179 

tem com a academia para tentar entender o motivo de médicos ganharem uma bolsa de dez 180 

mil reais e não quererem ir trabalhar em determinados locais, enquanto outros profissionais 181 

da saúde recebem apenas mil reais. A Conselheira Lucinea Oliveira Pires de Freitas 182 

perguntou como esse projeto irá funcionar pois muita coisa apresentada ainda não foi 183 

concretizada. Perguntou como está a linha de diálogo com o Ministério da Saúde a respeito 184 

dos 10 projetos apresentados. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho 185 

ponderou que muitas coisas foram colocadas mas até hoje nunca foram resolvidas. Se 186 

mostrou preocupado com a questão desse projeto vir  pré-formatado. Falou que era 187 

necessário construir o processo de forma coletiva e ascendente. A Conselheira Isabel 188 

Cristina Cavalcanti Carlos fez um breve histórico de sua militância no SUS. Disse que nos 189 

últimos 10 anos houve um fortalecimento da Rede de Saúde no Ceará e este fortalecimento 190 

mudou o perfil da SESA, tornando-a ainda mais centralizadora. Disse que este papel precisa 191 

mudar, tornando-a estratégica e este novo projeto é uma oportunidade de mudar os papeis. 192 

O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas disse que se o Ceará quer reformular sua 193 

estratégia ele tem diversas pessoas com profundo conhecimento aqui mesmo do Ceará, não 194 

necessitando prioritariamente dialogar com estrangeiros. Disse que hoje, o grande gargalo 195 

na Saúde é o Sistema de Apoio e Diagnóstico Terapêutico. Disse que no interior não há 196 

profissional porque estes não querem ir sem ter aporte para trabalhar. Diante disso, disse 197 

que não entende a proposta da reforma, o que está sendo proposto, quais serão as etapas 198 

e o que será feito. O Conselheiro Antônio Marcos Gadelha Maia disse que o projeto é 199 

uma intenção de politica para o Estado. Falou que uma de suas angústias é como estas 200 
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propostas irão se arranjar com as politicas já em vigência. Falou que nesse caso nada será 201 

refeito do zero, apenas fortalecido. O Conselheiro Joaquim Gomes Nunes Neto perguntou 202 

qual havia sido o valor da consultoria e em quanto tempo os cofres públicos iriam financiar 203 

aquela indicação do BIRD. O Conselheiro Antônio Marcos Gadelha Maia disse não 204 

participou da discussão financeira, apenas dos projetos. Também disse que a primeira fase 205 

foi custeada completamente pelo banco BIRD. A segunda fase, disse ele ainda não tem esta 206 

informação. Inclusive o Secretário da Saúde está negociando com o BIRD. Se comprometeu 207 

em trazer para o CESAU aquela informação em primeira mão quando a tivesse. PAUSA 208 

PARA O ALMOÇO, APÓS INTERVALO FORAM RETOMADOS OS TRABALHOS NO 209 

PERÍODO DA TARDE. A Conselheira Laciana Farias Lacerda denunciou o episódio onde 210 

a CRES de Juazeiro do Norte enviou um único técnico em uma caminhonete cabine dupla 211 

para Fortaleza, mas, se recusou a trazer os conselheiros residentes de Crato, já que a CRES 212 

daquela região estava sem carro. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho 213 

deu como encaminhamento que CANOAS e GT dos Fóruns apurassem aquela situação. A 214 

Conselheira Lilian Alves de Amorim realizou a apresentação da pauta Terapia Renal 215 

Substitutiva e Programa Plantão Saúde Cirurgia (Cirurgias Eletivas), cujo processo já foi 216 

apresentado na Câmara Técnica de Orçamento e Finanças. Após apresentação, foram 217 

aberto os debates. O Representante da Associação dos Pacientes Renais Sr. Sebastião 218 

falou que 13 clinicas do estado estavam com problemas financeiros e, a partir do dia 20, 219 

estas clinicas não receberiam mais pacientes. Disse que 10 clinicas do município de 220 

Fortaleza estão todas lotadas, e a clinica de Sobral está com uma fila de espera com mais 221 

de 20 pacientes. Diante disso, se disse esperançoso quanto a aprovação do repasse de 222 

recursos para as clinicas voltarem a receber pacientes. Solicitou ao Pleno sensibilidade na 223 

aprovação desse parecer. O Conselheiro Joaquim Gomes Nunes Neto perguntou como 224 

está sendo feito o pagamento das clinicas com metas atingidas no âmbito da hemodialise já 225 

que o dinheiro vai para os municípios e estes não realizam o repasse de recursos. O 226 

Conselheiro Cláudio Rodrigues Lima perguntou a respeito da fiscalização e dos motivos 227 

das hemodialises não estarem acontecendo. A Conselheira Lilian Alves de Amorim disse 228 

que o recurso não foi repassado para os municípios porque ele ainda não chegou ao Estado 229 

para o repasse. O Conselheiro José Teles dos Santos disse que tão importante quanto 230 

repassar recursos é a regularização dos conselhos para que estes sirvam de órgãos 231 

fiscalizadores e tenham coparticipação solicita o cadastro dos CMS e o aprofundamento dos 232 

debates acerca da vigilância. A Conselheira Laciana Farias Lacerda com relação ao 233 

repasse de recurso disse que é necessário que se faça a aprovação para que o atendimento 234 

não seja prejudicado, mas, que seja cobrado a responsabilidade dessas clinicas. Citou que 235 

os serviços que deveriam ser executados por completo pelas clinicas não vem sendo feito. 236 

As clinicas estão encaminhando os pacientes para os hospitais para que estes concluam o 237 

serviço. O Conselheiro Joaquim José Gomes Nunes Neto disse que era importante, 238 

quanto conselheiro, acompanhar o andamento das filas. Com relação ao repasse de 239 

recursos, sugeriu que se fosse feito um grande cadastro já que o último foi feito em 2011. O 240 

Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas com relação ao repasse de recursos explicou 241 

que o município que sedia a clinica não está em débito com a mesma. Disse que o que está 242 

sendo aprovado é um montante de recurso para se pagar uma dívida oriunda da falta da 243 

contra partida do Estado. Finalizou perguntando se aprovado o repasse de recurso como 244 

fica a situação das clinicas e se o Estada continuará a pagar essa contrapartida. A 245 

Conselheira Lilian Alves de Amorim falou que aquela questão está sendo discutida com o 246 

Ministério da Saúde para ver se o programa se torna FAEC sem limite. Disse que enquanto 247 

o programa continuar com limite, aquela questão continuará sendo mensal. Ou seja, a clinica 248 

só atenderá uma quantidade limitada. Falou que o único Estado que tem 100% das clinicas 249 

municipais é o Estado do Ceará. A Conselheira Geusa Maria Dantas Lélis disse que no 250 
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HGF, seu local de trabalho, os profissionais sempre estão atendendo os casos mais graves 251 

quando se trata de pacientes de diálise. Também disse que no mês anterior faltou material 252 

para esse procedimento. O PRESIDENTE DO CESAU PEDRO ALVES DE ARAÚJO FILHO 253 

COLOCOU EM VOTAÇÃO PARECER Nº 09/2017 DA CTOF. COM 19 VOTOS 254 

FAVORÁVEIS, 0 CONTRÁRIOS E 0 ABSTENÇÕES, PARECER APROVADO. O ponto de 255 

pauta  Programa Plantão Saúde Cirurgia (Cirurgias Eletivas) ficará para a próxima reunião. 256 

A Assessora Técnica do Cesau Hariádina Salveano de Sousa informou a respeito do 257 

recadastramento online dos conselheiros para atualização do SIACS. Disse que desde de 258 

dezembro até março deste ano este formulário ficou disponível. O Assessor Técnico do 259 

Cesau José Hibiss Farias Ribeiro informou que os Cursos de Comunicação e Informação 260 

tiveram que ser adiados pois a maioria dos conselhos  estão passando por um processo de 261 

transição com a troca de conselheiros. Diante disso, alguns conselhos solicitaram o 262 

adiamento da atividade. A Conselheira Laciana Farias Lacerda com relação a metodologia 263 

dos Fóruns de Conselheiros disse que será aplicado a mesma metodologia utilizada nos 264 

Fóruns de Tianguá, onde um questionário foi aplicado aos participantes. O Presidente do 265 

CESAU Pedro Alves de Araújo Filho sugeriu que no dia 14 fosse agendada a Reunião de 266 

Revisão do Regimento Interno do Cesau. A Secretária Executiva Maria Goretti Sousa 267 

Pinheiro salientou a importância dos conselheiros confirmarem, e comparecerem, nos 268 

eventos programados pois muitas vezes a retirada de recursos pelo COGERF é feita sob a 269 

justificativa do CESAU não alcançar as metas de participação nas atividades programadas. 270 

O Presidente do Conselho Nacional de Saúde Ronold Ferreira dos Santos e a 271 

Conselheira Nacional de Saúde Cléo estiveram presentes e falaram que o CNS está 272 

convocando a 16ª Conferência Nacional de Saúde e citou os motivos que levaram a escolha 273 

do tema: Democracia e Saúde. Também falaram das assinaturas colhidas durante a Semana 274 

da Saúde no abaixo assinado Contra os Retrocessos, aproveitando o ensejo para também 275 

agradecer a mobilização e empenho do CESAU nesta ação. O presidente do CNS proferiu 276 

palavras de solidariedade ao CESAU. Fez referência a UNE Volante, lançamento de 277 

reedição tendo como ponto de partida o Ceará com diferentes representações estudantis.  A 278 

Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro solicitou aos representantes do CNS 279 

o apoio para o translado de Cartilhas pois o CESAU no momento não tem como trazê-las. E 280 

juntamento com o presidente do CESAU agradeceu a presença dos representantes do CNS. 281 

Informou ainda sobre a Oficina de Alinhamento do Curso de Formação de Conselheiros nos 282 

dias 15 e 16 de Maio. E no dia 14 de Maio será a Reunião Ordinária com Pauta Única – 283 

Revisão do Regimento Interno do CESAU. Mencionou ainda o evento da ABRASCO que 284 

acontecerá de 26 a 20 de Julho. Foi Apresentada a Recomendação nº 01/2018 da Câmara 285 

Técnica de Saúde do Trabalhador e Meio Ambiente , onde os conselheiros presentes se 286 

colocaram para votação. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho colocou 287 

para aprovação os CRITÉRIOS DE VIAGEM PARA CONSELHEIROS ESTADUAIS DE 288 

SAÚDE, que será  anexada a resolução, e após as discussões, desdobramentos e 289 

alterações no texto foi colocado em votação. COM 15 VOTOS FAVORÁVEIS, 0 290 

CONTRÁRIOS E 0 ABSTENÇÕES, CRITÉRIOS PARA VIAGENS DE CONSELHEIROS 291 

COM REDAÇÃO ALTERADA APROVADA. Logo após foi discutido o 1º Congresso Sul-292 

Americano de Resíduos Sólidos e Sustentabilidade em Gramado-RS, onde a recomendação 293 

da Câmara Técnica de Saúde do Trabalhador e Meio Ambiente – CTSTMA/CESAU, já 294 

seguindo o Critério de Viagens para Conselheiros Estaduais de Saúde, indicando Maria 295 

Socorro Marques Ferreira Oliveira, e respeitando a paridade foi realizada eleição no Pleno 296 

para as três vagas de conselheiros restantes: uma do segmento de gestão e outras duas do 297 

segmento de usuário. APÓS VOTAÇÃO FORAM ELEITOS NO PLENO: MARIA DA PAZ 298 

ANDRADE MONTEIRO, DO SEGMENTO DE GESTÃO, E  JOAQUIM JOSÉ GOMES 299 

NUNES NETO E MARIA IRENE FILHA DE SOUSA, AMBOS DO SEGMENTO DE USUÁRIO. 300 
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Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e após 301 

submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para 302 

aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – 303 

CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 22 de Março de 2018. 304 

Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________ 305 

Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 306 

Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________ 307 


